

SU VA 29.09.2016
TOP 20

>>> Meike Lukat <meike.lukat@live.de> 31.08.2016 16:22 >>>

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

mit der Ratspost wurden gestern Konsolidierungsvorschläge der Verwaltung übermittelt, so zu einem **"Bepflanzungskonzept"**, welches mit einem Einsparpotential in Höhe von 62.000,- € beziffert ist. https://www2.haan.de/bi/vo0050.php?_kvonr=2184&voselect=1528

Die WLH Fraktion bemüht sich **seit Februar 2015** die Pflegestandards bei Grünflächen in Eigen- und Fremdbewirtschaftung insgesamt auf den "Prüfstand" zu stellen, so dass **Verwaltung und Politik gemeinsam Standards festlegt, Optimierungs- und Einsparmöglichkeiten findet**, diese dem **Bürger transparent macht** und mit Patenschaften den städtischen Haushalt, die städtischen Mitarbeiter zusätzlich entlastet - wie z.B. Voni Kasenda und Annegret Wahlers seit drei Jahren im Park an der Bismarckstraße unterstützen und aktuell die "Initiative Bürgergarten-Gartenstadt Haan" dies am Windhövel umsetzen wird.

Anbei u.a. das letzte erfolglose Bemühen in dieser Sache, denn der Technische Dezernent, Engin Alparslan, hatte auf die u.a. Anfrage zur Ratssitzung am 17.03.2015 nur angegeben: https://www2.haan.de/bi/to0050.php?_ktonr=7444

Bgo. Alparslan erklärt, der Antragstellerin eine ausreichende Liste zur Verfügung gestellt zu haben. Letztlich handele es sich aber um ein Geschäft der laufenden Verwaltung.

Nun handelt es sich offensichtlich nicht mehr um **"ein Geschäft der laufenden Verwaltung"**, denn jetzt sollen HFA und Rat über Bepflanzungen entscheiden.

Wir betrachten den Konsolidierungsvorschlag der Verwaltung , diese gewünschte "Abstimmung" - "Einsatz von Stauden, keine Saisonbepflanzung" - als zu kurz gegriffen.

Nach wie vor sind wir der Auffassung, dass gemeinschaftlich Pflegestandards insgesamt festgelegt werden müssen, darin würde dann u.a. auch festgelegt **wo** eine Saisonbepflanzung weiterhin erfolgen soll oder wo diese durch eine Staudenbepflanzung zu ersetzen ist oder wo die Rasenfläche alle 14-Tage oder nur 1x im Monat oder nur 1x im Jahr gemäht wird usw.

Anbei zum besseren Verständnis eine Anlage zu einer Sitzungsvorlage im Rat der Stadt Konstanz vom 07.04.2009, wie Pflegekategorien als Grundlage der Festlegung von Standards erstellt werden können. Bereits in 2015 hatten wir das Grünflächenkonzept der Stadt Konstanz als exemplarisch eingebracht, welches dann auf Haaner Begebenheiten adaptiert werden könnte.

Dahingehend ersuchen wir um eine umfassende Behandlung im Fachausschuss, dem Umweltausschuss am 29.09.2016 und sehen einer von der Verwaltung dazu erstellten Sitzungsvorlage mit großem Interesse entgegen.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat

- Fraktionsvorsitzende WLH-

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan

Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649

stellv. Vorsitzender Peter Schniewind, Kirchstr. 20, 42781 Haan, Tel: 02129/7014

Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de www.wlh-haan.de

From: meike.lukat@live.de

To: buergermeister@stadt-haan.de

CC: engin.alparslan@stadt-haan.de; claus.hippel@stadt-haan.de; fraktion@wlh-haan.de;

redaktion@haanertreff.de; redaktion.hilden@rheinische-post.de;

redaktion.haan@westdeutsche-zeitung.de; info@taeglich.me; redaktion.haan@hildebrandt-verlag.de

Subject: Anfrage Rat 17.03.2015 : zugesagte Liste Pflegestandards - Gibt es das nicht in Haan?

Date: Mon, 16 Mar 2015 05:54:56 +0100

Sehr geehrter Herr vom Bover,

trotz intensiven Bemühungen ist es der WLH Fraktion bis heute nicht gelungen eine Liste zu Pflegestandards der Grünflächen in Eigen- und Fremdbewirtschaftung vom Technischen Dezernat der Stadt Haan zu erhalten.

Die WLH Fraktion will die Aufforderungen des Landrats an die Politik mit Schreiben vom 02.02.2015 umfassend umsetzen und wie von der Kommunalaufsicht gefordert **"das gesamte städtische Leistungsspektrum auf der Ertrags- und der Aufwandsseite ausnahmslos auf den Prüfstand stellen"**.

Dafür müssen Sie als Bürgermeister uns aber umfassend die Informationen zur Verfügung stellen, ansonsten sind uns wegen der Intransparenz sofort die Hände gebunden.

Mir persönlich wurde letztmalig in Ihrem Beisein vom Technischen Dezernat im Ausschuss für Bauvergabe, Feuerschutz- und Ordnungsangelegenheiten am **19.02.2015**, zum Top 17 "Grünflächenpflegevertrag" zugesichert, die Aufstellung sämtlicher Grünflächen in Haan mit den entsprechenden Pflegestandards kurzfristig gemailt zu erhalten.

Auf diese Mail warte ich bis heute.

Im SUVA am 03.03.2015 zum Top "Grünflächen-Informationssystem der Stadt Haan", den die WLH beantragt hatte, hieß es von Seiten des Technischen Dezernats, dass sämtliche Informationen, zur Lage, Größe und den Pflegestandards längst vorliegen und diese übermittelt werden. Nur wegen dieser Zusicherung, dass alle Informationen vorhanden seien, hatte die WLH Fraktion Ihren Antrag zurück gezogen.

Mit der Niederschrift des SUVA gab es dann o.a. Liste.

Bis heute sind eigentlich Pflegestandards Richtlinien bzw. intern festgelegte Normen, die das Ziel und die Qualität der Pflegeleistung bei exakt eingegrenzter Maßnahme klar definieren.

Im Bereich von Grünflächen erfassen Kommunen dies oft sehr unterschiedlich.

In Konstanz z.B. http://www.konstanz.de/ris/www/getfile.php?at_id=11880

ist dies auch vollkommen transparent für alle Bürgerinnen und Bürger nachvollziehbar und in Pflegekategorien eingeteilt, klar definiert und mit den Beispielen der Örtlichkeiten hinterlegt. - Nur so kann man dann auch Festlegungen treffen, wo man, welche Standards, in welchem Umfang verändern will, um dann für eine Kommune Einsparpotenziale zu realisieren.

In der vom Technischen Dezernat beigefügten Liste sind KEINE Pflegestandards erfasst.

In dieser Liste sind nur Häufigkeitsangaben erfasst zu "mähen, hacken, pflegen, säubern, schneiden" .

Daher ersuchen wir um Beantwortung nachfolgender Fragen zu Top Anfragen:

- 1.** Hat das Technische Dezernat eine Liste zu Pflegestandards der Grünflächen in Haan?
- 2. Falls nein,** Wie sollen Standards auf den Prüfstand, wenn diese nicht klar definiert sind?
Wie können Angebote zu Grünflächenpflegeverträge ordnungsgemäß eingeholt und nach Zuschlag für ein Unternehmen für die Stadt Haan auch prüfbar abgearbeitet werden?
- 3. Falls ja,** warum bekommt die WLH Fraktion diese trotz mehrfacher Anforderung nicht?

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat

- Vorsitzende WLH-

Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: [02129/6649](tel:021296649)

stellv. Vorsitzender Peter Schniewind, Kirchstr. 20, 42781 Haan, Tel: [02129/7014](tel:021297014)

Kassenwart Dieter Terjung, Turnstr. 38a, 42781 Haan, Tel: [02129/50410](tel:0212950410)

Email: vorstand@wlh-haan.de www.wlh-haan.de